
  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

  

  

 

О Т Ч Е Т 

о деятельности сенатора Российской Федерации Вороны 

Дмитрия Николаевича – представителя от законодательного 

(представительного) органа государственной власти 

Запорожской области, заместителя председателя Комитета 

Совета Федерации по экономической политике за 2023 год  
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             В 2023 году работа сенатора Российской Федерации Вороны Д.Н. в 

Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации состояла 

из двух этапов: в качестве сенатора от исполнительного органа 

государственной власти Запорожской области в период с января по август 

2023 года и в качестве сенатора от законодательного (представительного) 

органа государственной власти Запорожской области в период с сентября по 

декабрь 2023 года.   

06.12.2023 сенатор Ворона Д.Н. назначен заместителем председателя 

Комитета Совета Федерации по экономической политике. 

В соответствии со статьей 7 Федерального закона от 8.05.1994 № 3-ФЗ 

"О статусе сенатора Российской Федерации и статусе депутата 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации" в 

2023 году деятельность сенатора Вороны Д.Н. осуществлялась по 

следующим направлениям: 

  1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации. 

  2. Работа в комитете Совета Федерации по экономической политике и 

иных органах Совета Федерации. 

  3. Работа в регионе. 

  4.  Представительная деятельность. 

  5.  Участие в законодательной деятельности. 

  6.  Участие в осуществлении парламентского контроля. 

  7.  Участие в межпарламентской деятельности. 

  8.  Работа с обращениями граждан. 

  9.  Медийная активность. 

10.  Награды. 
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1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации  

 За отчетный период сенатор принимал участие в 22 заседаниях Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации (далее Совет 

Федерации).   

На нижеперечисленных заседаниях Совета Федерации выступал по 

актуальным социально-экономическим вопросам воссоединенных регионов:  

На 546-м заседании обобщил тематику совещаний в рамках рабочей 

поездки в Республику Крым, в частности указал, что главная задача на 

данном этапе - наладить диалог представителей бизнеса Донецкой Народной 

Республики (ДНР), Луганской Народной Республики (ЛНР), Запорожской 

области и Херсонской области с руководством федеральных министерств и 

ведомств, госкорпорациями и банками.  

На 555-м заседании доложил о проведенных совещаниях в ходе 

осенней сессии, где рассматривались вопросы модернизации транспортно-

логической инфраструктуры, преференциальные режимы 

предпринимательской деятельности, работу кадастра и реестра 

собственников ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей.  

На заседаниях Совета Федерации представлял следующие 

проекты федеральных законов:  

О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 5 

Федерального закона "Об исчислении времени".  

О Федеральном законе "О свободной экономической зоне на 

территориях Донецкой Народной Республики, Луганской Народной 

Республики, Запорожской области и Херсонской области".  

О  Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской 

Федерации".  
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О Федеральном законе "Об особых экономических зонах в 

Российской Федерации" и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации".  

О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон 

"Об особой экономической зоне в Калининградской области и о внесении 

изменений в некоторые законодательные акты Российской Федерации".  

О Федеральном законе "О создании и развитии индустриальных 

парков, промышленных технопарков и технопарков в сфере высоких 

технологий в Донецкой Народной Республике, Луганской Народной 

Республике, Запорожской области и Херсонской области".  

2. Работа в Комитете Совета Федерации и иных органах  

Совета Федерации  

За отчетный период сенатор Ворона Д.Н. принимал участие в 26   

заседаниях Комитета по экономической политике Совета Федерации. На 

заседаниях Комитета неоднократно выступал по важным социально-

экономическим проблемам воссоединенных регионов Российской 

Федерации, вносил предложения, выработанные совместно с региональной 

властью.  

14.03.2023 в ходе "круглого стола", организованного Комитетом 

Совета Федерации по экономической политике, инициировал вопросы о 

важнейших направлениях для возрождения экономики Запорожской области: 

восстановлении Бердянского морского порта, скорейшего возобновления 

грузового и пассажирского паромного сообщения между портами 

воссоединенных территорий, Ростовской областью и Краснодарским краем, 

создания транспортного коридора через новые регионы до Республики Крым. 

16.03.2023 в ходе "круглого стола" на тему: "О реализации элемента 

«Регионального инвестиционного стандарта» — инвестиционной карты 

субъекта Российской Федерации" обратил внимание присутствующих на 

необходимость формирования отдельного подхода к инвестированию в 
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воссоединенные регионы Российской Федерации, поскольку существующие 

инвестиционные стандарты не применимы к объективной реальности на 

воссоединенных территориях Российской Федерации в условиях военного 

положения.  

В ходе "круглого стола" о транспорте и логистике в условиях новой 

экономической реальности рекомендовал Министерству промышленности и 

торговли Российской Федерации рассмотреть возможность поставки 

комплектующих, произведённых в Запорожской области на предприятия 

других регионов Российской Федерации. Внес предложения по проработке с 

крупнейшими логистическими компаниями возможных путей 

транспортировки сельхозпродукции с территорий Запорожской и Херсонской 

областей в Ростовскую область, Краснодарский край и Республику Крым.  

20.03.2023 марта в ходе "круглого стола" о реализации федерального 

проекта "Инфраструктурное меню" обратился к представителям 

Министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Российской Федерации, Министерства экономического развития Российской 

Федерации, ВЭБ.РФ и Фонду развития территорий с предложением 

учитывать специфику воссоединённых регионов РФ при предоставлении мер 

государственной поддержки. Отметил о необходимости восстанавливать 

хозяйственные связи, инфраструктуру, экономику воссоединенных регионов.  

3.04.2023 в ходе "круглого стола" о мерах по обеспечению стабильной 

работы предприятий и организаций туристической индустрии в условиях 

внешнего санкционного давления, с участием членов Экспертного совета по 

туризму при Комитете СФ по социальной политике, рекомендовал 

Правительству РФ определить стратегию развития туризма в воссоединённых 

субъектах.  

4.04.2023 в ходе совещания на тему обязательного страхования 

автогражданской ответственности инициировал вопрос о необходимости 

оформления страхования жителей воссоединенных субъектов на сайтах 

страховых компаний Российской Федерации. 
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10.04.2023 на заседании Комитета Совета Федерации по науке, 

образованию и культуре о комплексных мерах поддержки сферы культуры в 

ДНР, ЛНР, Запорожской области и Херсонской области предложил в 

качестве одной из главных задач обозначить ремонт домов культуры и 

сельских клубов. Озвучил необходимость создать места, где жителям 

воссоединенных регионов будут доносить объективную и правдивую 

информацию, т.к. противник пытается настроить население против 

российской власти. 

24.04.2023 в ходе "круглого стола" о проблемах нормативно-

правового регулирования ведения Единого государственного реестра 

недвижимости поднял вопрос об отсутствии полных и достоверных сведений 

о правах собственности на земельные участки на территориях Запорожской и 

Херсонской областей.  

26.04.2023 в ходе "круглого стола" о механизмах формирования 

долгосрочного спроса на российскую продукцию радиоэлектронной 

промышленности отметил важность развития радиоэлектронной 

промышленности для возрождения экономики Запорожской области.  

24.04.2023 в ходе "круглого стола" о совершенствовании 

законодательства о государственно-частном партнерстве и концессионных 

соглашениях обратился к представителям Правительства РФ, Министерства 

финансов РФ и Минэкономразвития РФ о необходимости предусмотреть в 

новой редакции закона о государственно-частном партнерстве особенности 

работы с инвесторами в воссоединенных регионах РФ.  

26.05.2023 в Республике Крым сенатор совместно с сенатором В.К. 

Кравченко и заместителем председателя Комитета СФ по экономической 

политике В.Н. Васильевым провели совещания "О мерах господдержки 

малого и среднего бизнеса Запорожской области, Херсонской области и 

Республики Крым" и совещание «Об интеграции Запорожской области и 

Херсонской области в российское экономическое пространство».  
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07.06.2023 в ходе совещания о мерах поддержки малого и среднего 

предпринимательства в Российской Федерации обратил внимание 

генерального директора АО "Федеральная корпорация по развитию МСП" и 

представителей АО "МСП Банк" на проблемные вопросы предприятий 

Запорожской и Херсонской областей.  

18.07.2023 в ходе заседания Комитета Совета Федерации по 

экономической политике вынес на обсуждение проблемные вопросы 

воссоединенных регионов по взаимодействию с Росимуществом.  

25.09.2023 в ходе расширенного заседания Комитета Совета 

Федерации по экономической политике обратил внимание министра 

экономического развития Российской Федерации на необходимость наладить 

запуск финансового рынка в Запорожской области, т.к. это будет 

способствовать развитию инвестиционного потенциала региональной 

экономики. Также поднял вопрос в туристической сфере. Предложил на 

территории воссоединённых регионов ускорить работу по организации 

"гостевых домов", что позволит ввести данные объекты в легальное поле и 

наладить их функционирование. 

10.10.2023 в ходе расширенного заседания Комитета Совета 

Федерации по экономической политике вынес на рассмотрение проблемные 

вопросы железнодорожного транспорта Запорожской области.  

13.10.2023 в ходе "круглого стола" на тему восстановления 

транспортной инфраструктуры воссоединенных регионов поднял вопрос о 

необходимости восстановления и запуска морского и железнодорожного  

транспорта, а также запуска пассажирского и грузового сообщения между 

морскими портами Бердянска, Мариуполя, Тамани, Таганрога и Керчи, что 

значительно разгрузит автомобильные дороги, уменьшит сроки и стоимость 

перевозок.  

24.10.2023 в ходе "круглого стола" о защите прав потребителей 

в условиях моратория на проведение проверок субъектов МСП предложил 

рассмотреть вопрос о необходимости проводить проверки 
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правоохранительными органами в отношении производителей для выявления 

значительных нарушений в торговле, обнаружения контрафакта и 

отслеживания качества продукции. Обозначил это как приоритетное и 

важное направление в части надзорных мероприятий по проверки качества 

товаров. Касательно воссоединённых регионов РФ отметил, что на прилавках 

магазинов присутствует некачественная украинская продукция с 

содержанием ГМО и различной химии. Отметил о необходимости 

урегулирования вопросов контроля качества товаров и организации работы 

надзорных органов в воссоединенных регионах РФ. Также внес предложение 

по поводу продажи вейпов, отметив необходимость оградить молодежь от 

употребления вредных веществ, усилить контроль по запрету продажи 

"устройств для потребления никотиносодержащей продукции и составных 

частей для них" на ярмарках, выставках, дистанционно и через автоматы, а 

также ограничить рекламу вейпов. 

24 октября в ходе расширенного заседания Комитета СФ 

по экономической политике акцентировал внимание руководителя 

Росреестра О.А. Скуфинского на важный вопрос о формировании 

федеральной информационной адресной системы с целью размещения 

сведений в государственном адресном реестре.  

25-27 октября участвовал в выездном заседании Комитета по 

экономической политике в г. Ижевске Удмуртской республики по теме: 

"Государственная поддержка развития высокотехнологичных отраслей 

промышленности".   

31 октября в ходе "круглого стола" о мерах 

поддержки государственных корпораций и акционерных обществ 

с государственным участием предложил субсидирование процентной ставки 

до уровня 2022 года, как наиболее эффективной меры государственной 

поддержки госпредприятий воссоединенных регионов РФ. 

8 ноября в ходе заседания Комитета СФ по экономической политике с 

участием руководителя федерального агентства воздушного транспорта Д.В. 
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Ядрова поднял важный вопрос о реконструкции аэропортов и взлётно-

посадочных полос воссоединенных регионов.  

20 ноября в ходе расширенного заседании Комитета СФ по бюджету и 

финансовым рынкам обратил внимание министра финансов Российской 

Федерации А.Г. Силуанова на отсутствие кредитно-финансового рынка в 

воссоединенных регионах РФ. Отметил, что с начала запуска работы банков 

выдано минимальное количество кредитов бизнесу из-за отсутствия 

залоговых обязательств у предпринимателей. Подчеркнул важность 

совместной работы Минфина РФ и Росреестра. Также обратил внимание на 

отсутствие страхования грузов в воссоединенных регионах. 

20 ноября в ходе Парламентских слушаний о мерах господдержки 

автомобильной промышленности обратил внимание сенаторов, 

представителей федеральных министерств и госкомпании "АвтоВаз" на 

проблемные вопросы машиностроительных комплексов воссоединённых 

регионов. 

5 декабря в ходе "круглого стола" Комитета СФ по конституционному 

законодательству и государственному строительству поднял вопрос о 

необходимости внесения сведений о ранее учтенных объектах недвижимости 

и прав на них в Единый государственный реестр недвижимости и вопрос о 

кадастрировании земель сельхозназначения. Также внес на рассмотрение 

вопросы об особенностях признания правоустанавливающих документов, 

распоряжения бесхозным имуществом и передачи в аренду неиспользуемых 

участков земель сельскохозяйственного назначения. 

11 декабря в ходе "круглого стола" Комитета СФ по экономической 

политике внес на рассмотрение вопрос о развитии инженерной школы и 

подготовку квалифицированных кадров в воссоединенных регионах РФ. 

Обратил внимание представителей Министерства науки и высшего 

образования РФ на необходимость скорейшей интеграции системы 

инженерного образования воссоединенных регионов РФ в качественную 

образовательную систему Российской Федерации. 



10 

 

 

В рамках заседаний Комитета СФ по экономической политике 

представлял федеральные законы, которые позже были одобрены Советом 

Федерации.  

25 апреля на заседании Комитета СФ по экономической политике внес 

на рассмотрение проект закона "О внесении изменений в Кодекс РФ об 

административных правонарушениях". Изменениями был введен  

административный штраф за предоставление третьим лицам сведений, 

содержащихся в едином государственном реестре недвижимости, либо 

создание сайтов, программ и приложений, которые предоставляют доступ к 

ЕГРН. 

20 июня на заседании Комитета СФ по экономической политике 

выступил с предложением поддержать ряд законопроектов о свободной 

экономической зоне на территориях ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской 

областей. 

21 ноября на расширенном заседании Комитета СФ по экономической 

политике выступил с предложением поддержать законопроект о 

ратификации Протокола о внесении изменений в Договор о Евразийском 

экономическом союзе от 29 мая 2014 года. 

12 декабря в ходе расширенного заседания Комитета СФ по 

экономической политике выступил с предложением поддержать 

законопроект о пожарной безопасности объектов защиты, расположенных на 

территориях воссоединённых субъектов РФ. 

21 декабря в ходе заседания Комитета СФ по экономической политике 

выступил в предложение поддержать проект Федерального закона «О 

порядке оформления ветеринарных сопроводительных документов», проект 

Федерального закона «О внесении изменений в нормативные правовые акты 

ДНР, ЛНР, Запорожской области и Херсонской области», согласное 

которому определяются особые порядки оборота сельскохозяйственной 

продукции; формирования и ведения перечня племенных хозяйств; учета и 
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оформления ветеринарных сопроводительных документов; безопасного 

обращения с пестицидами и агрохимикатами; оформления разрешительных 

документов на добычу (вылов) водных биоресурсов.  

Выступил соавтором по проектам Федеральных законов о продлении 

срока, в течение которого юридическим лицам ДНР, ЛНР, Запорожской и 

Херсонской областей необходимо привести свои учредительные документы 

в соответствие с законодательством Российской Федерации и о повышении 

эффективности управления капитальными вложениями и завершения 

перехода от формирования ФАИП к реализации комплексной 

государственной программы Российской Федерации «Строительство».  

Выступил с предложением поддержать проект Федерального закона, 

которым уточняется ряд положений Бюджетного кодекса РФ, необходимых 

для обеспечения формирования и ведения Реестра объектов капитального 

строительства, реконструкции, реставрации, технического перевооружения и 

недвижимого имущества. 

Сенатор входит в состав следующих органов 

при Совете Федерации:  

Совета по вопросам интеграции воссоединенных субъектов 

Российской Федерации в правовую и социально-экономическую системы 

Российской Федерации, Совета по развитию цифровой экономики, Совета по 

местному самоуправлению, Совета по развитию социальных инноваций 

субъектов Российской Федерации, Совета по развитию Дальнего Востока, 

Арктики и Антарктики, Совета по развитию транспортного комплекса.       

25 октября 2023 года сенатор принял участие в первом заседании 

Совета по вопросам интеграции воссоединённых субъектов в правовую и 

социально-экономическую системы Российской Федерации. 

Совещания и "круглые столы" под председательством сенатора: 

1. Совещание о развитии агропромышленного комплекса 

Запорожской области с участием министра сельского хозяйства Российской 
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Федерации Д.Н. Патрушева и губернатора Запорожской области Е.В. 

Балицкого.  

2.  "Круглый стол" "О восстановлении транспортной 

инфраструктуры воссоединённых регионов РФ и скорейшего запуска 

грузовых и пассажирских перевозок". 

3. "Круглый стол" "О проблемных вопросах работы 

территориальных органов Росреестра в ДНР, ЛНР, Запорожской и 

Херсонской областях".  

4. "Круглый стол" на тему "О создании преференциальных режимов 

ведения предпринимательской деятельности на территориях ДНР, ЛНР, 

Запорожской и Херсонской областей". 

5. Совещание "Об актуальных вопросах деятельности предприятий 

металлургической промышленности ДНР и ЛНР". 

6. Совещание "Об актуальных вопросах деятельности предприятий 

машиностроения ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей". 

7. Совещание "О развитии экономического потенциала регионов 

Азово-Черноморского бассейна", которое сенатор провел вместе с 

губернатором Запорожской области Е.В. Балицким и заместителем министра 

транспорта РФ  В.Н. Десятковым.  

 

Участие сенатора в "круглых столах" и совещаниях на темы: 

1. Совещание "О состоянии инфраструктуры морских и речных 

портов, а также о приоритетном развитии внутренних водных путей 

Российской Федерации". 

2. "Круглый стол" "О состояния инфраструктуры морских и речных 

портов, приоритетном развитии внутренних водных путей Российской 

Федерации".  

3. Совещание "О разработке комплекса мер по созданию 

дополнительных механизмов сбыта сельскохозяйственной фермерской 

продукции в целях обеспечения ее доступности для населения". 
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4. "Круглый стол" "О реализации элемента «Регионального 

инвестиционного стандарта" — инвестиционной карты субъекта Российской 

Федерации".  

5.  "Круглый стол" "О транспорте и логистике в условиях новой 

экономической реальности". 

6. "Круглый стол" "О реализации федерального проекта 

Инфраструктурное меню. Эффективность мер государственной поддержки 

инфраструктурных проектов в регионах". 

7. Совещание Комитета СФ по обороне и безопасности "О 

нормативно-правовом регулировании создания территориальных 

подразделений государственных органов (МВД РФ, ФСБ РФ, Росгвардии, 

Следственного комитета РФ, Генеральной прокуратуры РФ) на территориях 

ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областей". 

8. "Круглый стол" "О мерах по обеспечению стабильной работы 

предприятий и организаций туристской индустрии в условиях внешнего 

санкционного давления". 

9.  "Круглый стол" "О мерах по обеспечению стабильной работы 

предприятий и организаций туристской индустрии в условиях внешнего 

санкционного давления с участием членов Экспертного совета по туризму 

при Комитете СФ по социальной политике". 

10. Заседание Комитета СФ по науке, образованию и культуре "О 

комплексных мерах поддержки сферы культуры в субъектах Российской 

Федерации". 

11. "Круглый стол" "О нормативно-правовом обеспечении качества 

общего образования в Российской Федерации: пути совершенствования". 

12.  Совещание Комитета СФ по экономической политике "О 

консолидации объектов электросетевого хозяйства: повышение надежности 

и качества электроснабжения". 
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13. "Круглый стол" "О малом и среднем предпринимательстве в 

производственной сфере: состояние, нормативно-правовое регулирование и 

меры поддержки". 

14. "Круглый стол" "О развитии легкой промышленности в новых 

экономических условиях". 

15.   "Круглый стол" "О проблемах нормативно-правового 

регулирования ведения Единого государственного реестра недвижимости в 

части его полноты и достоверности". 

16.  "Круглый стол" "О механизмах формирования долгосрочного 

спроса на российскую продукцию радиоэлектронной промышленности". 

17.   "Круглый стол" "Об актуальных вопросах совершенствования 

нормативно-правового регулирования государственной регистрации сделок 

с недвижимым имуществом, являющимся совместной собственностью 

супругов". 

18. "Круглый стол" "О совершенствовании законодательства 

о государственно-частном партнерстве и концессионных соглашениях". 

19.   "Круглый стол" "О механизмах формирования долгосрочного 

спроса на российскую продукцию радиоэлектронной промышленности". 

20.   Совещание "Об экологическом туризме в контексте 

устойчивого развития особо охраняемых природных территорий 

регионального и муниципального значения". 

21. Совещание "О ходе реализации мер поддержки малого 

и среднего предпринимательства в Российской Федерации". 

22.  "Круглый стол" "Об обязательных требованиях и эффективности 

предпринимательской деятельности". 

23.  "Круглый стол" "О перспективах развития производства и 

использования электротранспортных средств и создания зарядной 

инфраструктуры". 
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24.  "Круглый стол" "О защите прав потребителей в условиях 

моратория на проведение проверок субъектов малого и среднего 

предпринимательства". 

25.  "Круглый стол" "О мерах поддержки государственных 

корпораций и акционерных обществ с государственным участием". 

26. Совещание "О выполнении в регионах проектов 

с использованием финансовых инструментов, входящих в состав 

федерального проекта "Инфраструктурное меню". 

27.  "Круглый стол" "О необходимости криминализации деяний, 

направленных против мобилизации и обеспечения режима военного 

положения или режима военного времени". 

28.  Расширенное заседание Комитета СФ по бюджету и финансовым 

рынкам "О федеральном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 

2026 годов". 

29.  Парламентские слушания, организованные Комитетом Совета 

Федерации по экономической политике, "О мерах господдержки 

автомобильной промышленности".  

30.  "Круглый стол" "О проблемах и перспективах развития малого и 

среднего предпринимательства в современных условиях". 

31.   "Круглый стол" "Об актуальных вопросах оформления прав 

на объекты недвижимого имущества". 

32.   "Круглый стол" "О дополнительных мерах по деофшоризации 

экономики". 

33. "Круглый стол" "Об оформлении прав на объекты недвижимого 

имущества".  

34. "Круглый стол" "О трансформации системы целевой подготовки 

и механизма гарантированного трудоустройства инженерных кадров в 

реальные секторы экономики России". 
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Принимал участие в иных важных мероприятиях Совета 

Федерации, а также в выставках, форумах: 

1.   Заседании Комитета Государственной Думы по бюджету 

и налогам, где сенатор вынес на рассмотрение проект Федерального закона 

«О внесении изменений в статью 333.35 части второй Налогового кодекса 

Российской Федерации». 

2. Заседании Совета по развитию транспортного комплекса 

в субъектах Российской Федерации при Совете Федерации. 

3. Пленарном заседании 26-го Петербургского международного 

экономического форума - 2023.  

4. В форуме "Сильные идеи для нового времени", организованном 

АНО "Агентство стратегических инициатив" совместно с Фондом 

Росконгресс. 

5. В «Открытом диалоге» с Заместителем Председателя 

Правительства РФ  М.Ш. Хуснуллиным. 

6. В Парламентских слушаниях на тему «О параметрах проекта 

федерального бюджета на 2024 год и на плановый период 2025 

и 2026 годов». 

7. В Российской агропромышленной выставке "Золотая осень -

2023". 

8. В заседании Совета по развитию транспортного комплекса 

в субъектах Российской Федерации при Совете Федерации. 

9. В заседании Совета по местному самоуправлению при Совете 

Федерации. 

10. В международной выставке-форуме «Россия». 

11. В открытом диалоге с министром юстиции Российской 

Федерации. 
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12. В встрече заместителя председателя Комитета СФ по науке, 

образованию и культуре Д.Ю. Василенко с делегацией группы дружбы 

Исламской Республики Иран. 

13.  В пленарном заседании XXI Съезда партии «Единая Россия» 

которое проходило в Москве на площадке Международной выставки-форума 

«Россия». 

14. В заседании Совета законодателей Российской Федерации. 

3. Работа в регионе 

В течении 2023 года сенатор провел более 90 встреч в Запорожской 

области с руководителями исполнительной и законодательной ветвей 

государственной власти и их заместителями, руководителями органов 

местного самоуправления, трудовыми коллективами, где высказался по 

вопросам интеграции новых регионов в правовую и экономическую системы 

Российской Федерации. Оказывал содействие в подготовке и создании 

Законодательного Собрания Запорожской области. 

В Законодательном Собрании Запорожской области проведено более 

15 мероприятий, встреч с депутатами от которых сенатор получил 

напутствие по работе в Верхней палате Федерального Собрания. 

Проведено более 30 встреч с гражданами и трудовыми коллективами 

Запорожской области, по итогам которых были решены поставленные перед 

сенатором вопросы.    

4. Представительная деятельность 

15 мая сенатор совместно с врио Губернатора Запорожской области 

Е.В. Балицким провели рабочую встречу с председателем Центральной 

избирательной комиссии Э.А. Памфиловой, в ходе которой обсудили 

готовность избирательной системы Запорожской области к выборам 

Президента РФ.  
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15 мая совместно с врио губернатора Запорожской области Е.В. 

Балицким провели рабочую встречу с Главой Республики Крым С.В. 

Аксёновым в ходе которого обсудили взаимодействие между Республикой 

Крым и Запорожской областью, дальнейшие планы по кооперации между 

предприятиями регионов, подготовку к новому учебному году, развитие 

системы здравоохранения, а также вопросы реабилитации и отдыха детей 

Запорожской области в Крыму. 

Также в мае совершил рабочую поездку в г. Симферополь 

(Республика Крым), где принял участие в совещании по вопросам поддержки 

субъектов малого и среднего предпринимательства, а также мерам по 

обеспечению интеграции экономик Запорожской и Херсонской областей в 

экономику Российской Федерации. Данные совещания явилось 

продолжением четырех заседаний Комитета по экономической политике. В 

совещаниях приняли участие Глава Республики Крым С.В. Аксёнов, 

губернатор Запорожской области Е.В. Балицкий, представители федеральных 

органов исполнительной власти на уровне заместителей министров.  По 

результатам поездки на 546-м заседании Совета Федерации прозвучали ее 

итоги, дано поручение Комитету по экономической политике осуществлять 

системный мониторинг решения проблем предпринимателей 

воссоединенных регионов, а также взят на контроль процесс интеграции 

новых территорий в экономическую жизнь страны.  

21 июля сенатор с первым заместителем врио Губернатора 

Запорожской области А.А. Тряновым осмотрели позиции батальона имени 

Судоплатова. Оценили обстановку и обустройство блиндажей и окопов. 

Провели рабочее совещание с командованием. 

11 августа сенатор совместно с министром энергетики Российской 

Федерации Н.Г. Шульгиновым и врио Губернатора Запорожской области 

Е.В. Балицким обсудили вопросы восстановления и модернизации 

инфраструктуры ТЭК Запорожской области. 
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12 августа сенатор совместно с руководителем Росреестра О.А. 

Скуфинским и врио Губернатора Запорожской области Е.В. Балицким 

обсудили актуальные вопросы по кадастровому учету и регистрации 

недвижимости в Запорожской области. 

7 сентября совместно с врио Губернатора Запорожской области 

Е.В.Балицим провели встречу с Д.О. Рогозиным. 

18 октября сенатор вместе с губернатором Запорожской области Е.В. 

Балицким принял участие в рабочей встрече с Председателем Совета 

Федерации В.И. Матвиенко.  

25-27 октября в процессе выездного заседания Комитета СФ по 

экономической политике в г. Ижевск Удмуртской республики по теме 

"Государственная поддержка развития высокотехнологичных отраслей 

промышленности"  посетил АО Концерн "Калашников", АО "Ижевский 

мотозавод "Аксион-холдинг", АО "ИЭМЗ "Купол", ООО "ЦСТ", АО 

"Конструкторское бюро электроизделий XXI века", ООО "Объединенная 

цветочная компания".   

8 ноября принял участие в торжественной церемонии вручения 

«Мечей Победы» городам Мариуполю и Мелитополю, удостоенным 

почетного звания Российской Федерации «Город воинской славы», 

состоявшейся в Совете Федерации Федерального Собрания РФ. 

16 ноября сенатор принял участие в рабочем совещании во главе с 

Губернатором Запорожской области Е.В. Балицким с и.о. председателя 

правительства Запорожской области А. Лысовым, министром финансов 

Запорожской области А. Захаровым, министром по молодежной политике 

Запорожской области А. Тицким.  

23 декабря совместно с Губернатором Запорожской области Е.В. 

Балицким провели рабочую встречу с уполномоченным по правам ребенка 

при Президенте РФ   М.А. Львовой-Беловой.  
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5. Участие в законодательной деятельности 

За отчетный период сенатор являлся соавтором следующих проектов 

Федеральных законов:  

№ 434785-8 «О внесении изменений в статью 19.1 Федерального 

закона «О введении в действие части первой Гражданского кодекса 

Российской Федерации». 

№ 400096-8 «О внесении изменений в статью 24.1 Федерального 

закона «О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской 

Федерации». 

№ 302657-8 «О внесении изменений в статью 333.35 части второй 

Налогового кодекса Российской Федерации». 

 

6. Участие в осуществлении парламентского контроля 

В соответствии со ст. 71 Регламента Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации сенатор осуществлял парламентский 

контроль в следующих формах: заслушивания на заседаниях Совета 

Федерации информации членов Правительства РФ, руководителей и 

должностных лиц федеральных органов исполнительной власти, 

государственных внебюджетных фондов Российской Федерации, иных 

федеральных государственных органов, заслушивания ответов указанных 

должностных лиц на вопросы сенаторов Российской Федерации в рамках 

"Правительственного часа", а также заслушивании информации указанных 

должностных лиц на заседаниях Комитета Совета Федерации по 

экономической политике. 

7. Участие в межпарламентской деятельности 

В 2023 году сенатор Ворона Д.Н. входил в состав следующих рабочих 

групп Совета Федерации: группа по сотрудничеству с парламентами 

государств Азии, группа по сотрудничеству с парламентами государств 

Африки, группа по сотрудничеству с Палатой Сенаторов 

Многонациональной Законодательной Ассамблее Боливии, группы по 
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сотрудничеству с Сенатом Национального Конгресса Федеративной 

Республики Бразилии, группы по сотрудничеству с Сенатом Арабской 

Республики Египет, группы по сотрудничеству с Советом штатов 

Парламента Республики Индии, группы по сотрудничеству с Сенатом 

Национального собрания Иорданского Хашимитского Королевства, группы 

по сотрудничеству с Собранием исламского совета Исламской Республики 

Иран, группы по сотрудничеству с Национальной ассамблеей народной 

власти Республики Куба, группы по сотрудничеству с Сенатом Парламента 

Республики Мадагаскар, группы по сотрудничеству с Федеральным 

национальным Советом Объединенных Арабских Эмиратов и группы по 

сотрудничеству с Советом Федерации Федеративной демократической 

республики Эфиопия.       

8.  Работа с обращениями граждан 

В отчетном периоде сенатор Ворона Д.Н. осуществлял прием граждан 

и должностных лиц на территории Запорожской области в Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации, а также подготовил 10 

ответов на письменные обращения органов региональной власти, 

организаций и граждан. 

Основные вопросы, поставленные в обращениях граждан, касались 

проблем с получением пенсионного обеспечения (обращения Корягиной 

О.П., Марусенко Т.Н., Дубины Н.И), получения мер социальной поддержки 

(обращение Фоминой А.А.), имущественные вопросы (обращения Дегтярева 

Ю.Г.), вопросы организации бизнеса (обращение Плотниковой О.С.), 

вопросы применения законодательства Российской Федерации (обращение 

Законодательного Собрания Запорожской области) и другие вопросы. По 

всем вопросам даны исчерпывающие ответы.     
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9. Медийная активность 

 Одно из направлений деятельности — информирование граждан о 

работе в Совете Федерации и работе сенатора как на федеральном уровне, 

так и в регионе, который он представляет: Запорожской области.  

В центре внимания — реализация президентских национальных 

проектов,  темы, связанные с федеральным бюджетом, меры социальной 

поддержки граждан, в особенности участников СВО и членов их семей, 

вопросы поддержки малого и среднего бизнеса. Активная работа ведется и в 

региональных средствах массовой информации. 

Сенатор ведет работу в социальных сетях. Зарегистрирован 

Телеграмм-канал «Дмитрий Ворона». На канал подписаны более 1000 

человек.  

Опубликовано 623 материала. Материалы канала цитируются другими 

социальными сетями, СМИ. Индекс цитируемости: 9.8. Средний охват одной 

публикации: 1200 человек.   

Также сенатор ведет аккаунт в социальной сети «ВКонтакте» на 

который подписаны порядка 100 человек. Общее количество публикованных 

материалов — 302. 

Кроме этого сенатор неоднократно давал интервью в средствах 

массовой информации.  

Так 7 марта интервью «Парламентской газете» рассказал о 

восстановлении экономики Запорожской области, о взаимодействии с 

федеральными органами государственной власти по программам развития 

промышленного и сельскохозяйственного производства, а также о 

восстановлении железнодорожной инфраструктуры. Обратил внимание на 

большой рекреационный потенциал побережья Азовского моря; 

18 марта в программе «Сенат» на телеканале «Россия 24» рассказал о 

сроках экономического восстановления Запорожской области, о программах 

развития промышленного и сельскохозяйственного производства, а также о 

восстановлении железнодорожной инфраструктуры; 



23 

 

23 марта дал интервью «Парламентской газете» в котором рассказал о 

работе высшей школы в Запорожской области, перспективах российской 

аккредитации; 

08 апреля прокомментировал газете «Голос Новороссии» как 

происходит интеграция Запорожской области в Российскую Федерацию; 

27 апреля рассказал телеканалу «Миллет» о поддержки Совета 

Федерации и других органов власти Российской Федерации в вопросах 

интеграции Запорожской области; 

02 июня выступил на форсайт-форуме «Какая Украина нам нужна?» 

организованном Информационным агентством МИА «Россия сегодня», где 

рассказал об экономическом потенциале Запорожской области;  

14-21 июня принял участие в работе 26-го Петербургского 

международного экономического форума - 2023, где с вместе 

руководителями новых регионов и республики Крым обсудил становление и 

координацию между регионами в работе малого и среднего бизнеса, а также 

привлечение инвестиций в Запорожскую область. В рамках форума вместе с 

губернатором Запорожской области Е.В. Балицким принял участие в деловом 

завтраке Сбера, трансляция которого проводилась ВГТРК  «Россия 24»; 

28 июня выступил на форуме «Сильные идеи для нового времени», 

который организовали АНО «Агентство стратегических инициатив» и Фонд 

Росконгресс. В своем выступлении указал, что новому региону - 

Запорожской области нужны новые и сильные идеи, потому что 

заброшенные, а затем и разгромленные украинской властью территории 

необходимо восстанавливать практически с нуля;  

 11 июля дал интервью журналу «Инвестируй в Крым» о 

перспективных направлениях в Запорожской области, развитие которых 

позволит воссоздать экономику региона и полноценно интегрироваться в 

Российскую Федерацию; 

21 октября дал интервью «Парламентской газете» посвященное 

празднованию «Дня народного единства» - 4 ноября. В интервью разъяснил 
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историю учреждения данного праздника, а также рассказал о праздничных 

мероприятиях в новых регионах;  

18 ноября рассказал в программе «Сенат» на телеканале «Россия 24» о 

поддержке бизнеса и привлечении инвесторов в воссоединенных регионах 

Российской Федерации; 

23 ноября дал интервью в эфире телеканала «Вместе.РФ» в котором 

рассказал о проблемах и перспективах развития малого и среднего 

предпринимательства в современных условиях.  

10. Награды 

Указом Президента РФ награжден "Орденом Дружбы", Приказом 

Министра обороны РФ награжден медалью Министерства обороны РФ 

"Участник специальной военной операции", Указом Губернатора 

Запорожской области награжден орденом "За заслуги перед запорожской 

областью".  


